

nicipal Universitaria. El Municipio cedió por el tiempo que dure el convenio el edificio y las instalaciones que ocupaba la Biblioteca Municipal y la Preparatoria trasladó para uso público, mediante administración nuestra, el acervo cultural. Es digno de señalar que la viabilidad de este proyecto es encomiable y se recomienda a las autoridades universitarias que lo estudien y de ser posible se implante en los municipios donde funcionen preparatorias nuestras por su alto beneficio social y su mínimo costo.

Para concluir este trabajo quiero hacer mención de un hecho que cambiará la vida actual de nuestra escuela. Los maestros que la vimos nacer y crecer nos mostramos jubilados porque sabemos que con esto, nuestra escuela alcanzará la mayoría de edad y estará preparada para los embates del siglo XXI. Tomo del informe de actividades que el señor Director presenta a la Junta Directiva los datos siguientes:

Proyecto de construcción de un edificio para la Preparatoria Núm. 13

Es de suma importancia para un mejor desarrollo de las actividades de la escuela contar con la infraestructura necesaria que lo permita. Por tal motivo nos acercamos con el Alcalde señor Jorge Salazar Salazar para plantearle la cesión de un terreno municipal en lo que iba a ser el Parque Industrial de esta ciudad ya que debido a que este municipio fue declarado Zona Ecológica, dicho parque queda sin efecto. El señor Alcalde mostró amplia disponibilidad de ayudar en esta empresa. Nuestro agradecimiento para él.

El 12 de enero el señor Rector y un servidor nos entrevistamos con el licenciado Sócrates Rizzo García, Gobernador Constitucional del Estado para pedirle su apoyo al proyecto. El señor Gobernador respondió afirmativamente y la Presidencia Municipal nos entregó un plano donde señala un terreno de 5.8 hectáreas al Oriente de la ciudad, atrás de la Loma de la Cruz en un área perfectamente comunicada y accesible.

El Departamento de Construcción y Mantenimiento de la UANL, ha elaborado los planos y mediciones correspondientes. Por lo que puedo enterar a esta H. Junta Directiva que los trámites van por buen camino. El señor Presidente Municipal nos informó que en la reunión de cabildo del mes de febrero se aprobó la cesión del terreno para la construcción del edificio. Por su parte la Universidad sometió el Proyecto al CAFCE y todo es cuestión de que el presupuesto para la obra sea debidamente aprobado para que se inicie formalmente este caro anhelo.⁶

Hoy 14 de junio de 1993 se presentaron los funcionarios del Departamento de Construcción y Mantenimiento de la UANL y los señores contratistas designados para la construcción de la nueva Preparatoria. El objetivo, comenzar la construcción.

Atrás quedará la escuelita que vimos nacer y a la que no le escatimamos darle lo mejor de nuestra vida. Los recuerdos que llevamos se empiezan a agolpar con su dejo de melancolía y añoranza. Esta nueva construcción es la fuerza que cierra una época de nuestra escuela.

Notas

1. Acta de reunión convocada por el señor profesor Rubén Cavazos Cardoso el 16 de junio de 1973.
2. Acta Constitutiva de Fomento Educativo y Cultural de Allende, A.C.
3. Acta de la reunión del Patronato Pro-Escuela Preparatoria de Allende, N. L. del 20 de agosto de 1973.
4. Acta de informe de actividades del Patronato Pro-Escuela Preparatorio de Allende, N. L. de julio de 1975.
5. Palabras leídas en la Apertura de Cursos de la Preparatoria Núm. Trece por el licenciado Hermilo Salazar Suárez.
6. Informe de Actividades de la Dirección de la Escuela de abril de 1992 a abril de 1993.

Preparatoria Núm. 14. General Terán*

La Escuela Preparatoria Núm. 14 de la Universidad Autónoma de Nuevo León, que se encuentra ubicada en la Ciudad de General Terán, fue fundada el 8 de septiembre de 1973, por el entonces Secretario General de nuestra Universidad, licenciado Jesús Lozano Díaz, en representación del entonces Rector de nuestra Casa de Estudios, licenciado Genaro Salinas Quiroga, siendo Presidente Municipal de General Terán, N.L., el señor José Antonio Villagómez Fernández.

Los Maestros fundadores fueron: licenciado Rogelio Garza Garza, profesor Rubén Garza Rodríguez, profesor Carlos Elizondo González, profesor Adalberto A. Martínez Lozano, profesor José Ángel de la Cerda Arredondo, L.C.B. María Guadalupe Zapata Castellanos, profesor Ángel Toribio Guerrero Rojas, ingeniero Juan Pablo Alanís Garza, profesora María del Carmen Guerrero Peña, ingeniero Roberto Barrientos Encinia y profesor Juan Carlos Camacho.

La razón o causa por la cual se fundó nuestra escuela fue que la mayor parte de los alumnos egresados de las escuelas secundarias de este Municipio, por razones económicas, no podían ir a estudiar a otros lugares, por lo que andando en su campaña política como candidato a la Gubernatura de nuestro Estado, el doctor Pedro G. Zorrilla Martínez, un grupo de vecinos Teranenses le solicitaron que se fundase una escuela Preparatoria en esta Cabecera Municipal, el Candidato y posteriormente Gobernador de nuestro Estado cumplió su palabra, solicitándole al Rector que el H. Consejo Universitario aprobase que se fundara esta escuela Preparatoria, razón por la cual como se expuso anteriormente se fundó, con las siguientes condiciones:

PRIMERA. Que las Autoridades Municipales cediesen a nuestra Universidad un edificio para que trabajase esta escuela.

SEGUNDA. Que los maestros fundadores trabajasen en forma gratuita por término de dos años.

En cuanto a la primera condición las Autoridades Municipales de ese entonces que encabeza el Presidente Municipal señor José Antonio Villagómez Fernández cedieron a nuestra Universidad el edificio actual, ubicado en el cruzamiento de las calles de Hidalgo y Guerrero de esta Cabecera Municipal.

En cuanto a la segunda condición, los maestros fundadores se comprometieron a trabajar en forma gratuita por el término de dos años, habiendo cumplido varios de ellos y los que abandonaron el trabajo, fueron suplidos por otros, que trabajan en la actualidad.

Posteriormente, en el año de 1976, le fue cedido a nuestra Universidad la otra parte del terreno para que formara un solo conjunto con la primera parte que ya se nos había cedido.

Para que nuestra escuela pudiese subsistir económicamente cuando fue fundada, ya que nuestra Universidad en lo referente a lo económico no se responsabilizaba, por esa causa se formó el Patronato por el término de esos dos años en los cuales nuestra Universidad avalaba nada más la cuestión académica; este Patronato lo encabezaba como Presidente el ingeniero Enrique Elías Calles Sáenz, como Secretario el señor Gustavo Elizondo González, Tesorero el señor Juan Garza Ortega y Vocales los señores: Gaspar Cantú Garza, Gaspar Cantú Cantú, Ramiro Cantú González, Alfonso Quintanilla Garza y el ingeniero Plutarco Elías Calles Sáenz.

* Texto elaborado por el licenciado Rogelio Garza Garza, Director.

Nuestra escuela en sus diferentes etapas ha terminado en forma ascendente, toda vez que nuestra comunidad a la cual servimos lo puede constatar: ha habido y hay muchos profesionales egresados de esta Preparatoria que ejercen su profesión en este Municipio.

En lo que se refiere a lo deportivo, nuestra Escuela ha participado en varios torneos con las Preparatorias de la región citrícola, nuestra mascota es el Halcón y los colores que nos identifican son el azul y grana.

Hasta esta fecha han egresado de nuestra Escuela 18 generaciones, de las cuales en forma aproximada, ha habido un 50% de mujeres y 50% de hombres; hemos tenido la satisfacción que en las graduaciones casi siempre los representantes de nuestro Rector han sido personas de conocida relevancia en nuestra Universidad, ya que hasta la fecha, desde su fundación en sus diferentes épocas nos han visitado los diferentes Rectores de nuestra Universidad, empezando por el doctor Luis Eugenio Todd Pérez, el doctor Alfredo Piñeyro López, el ingeniero Gregorio Farías y el actual, licenciado Manuel Silos Martínez.

En lo referente a los Directores, han sido los siguientes: El Director fundador con reconocimiento oficial lo fue el licenciado Rogelio Garza Garza, quien fue reelecto al terminar su primer periodo; después lo sucedió en el poder el M.V.Z. Rubén Darío Alanís Elizondo, quien también al terminar su primer periodo fue reelecto para un segundo, al cual le sucedió el doctor Remberto de León Chapa, y como los anteriores al terminar le sucedió en el poder el actual Director y a la vez fundador, el licenciado Rogelio Garza Garza.

En la actualidad en lo referente a lo académico, tenemos el plan de estudios de todas las escuelas Preparatorias de nuestra Universidad, así como también tenemos una biblioteca con una cantidad regular de volúmenes, en la cual se asesoran nuestros alumnos, así como también alumnos de las escuelas secundarias de esta localidad.

Preparatoria Núm. 15*

En marzo de 1974, siendo Rector de la UANL, el doctor Luis Eugenio Todd, se aprueba en sesión del H. Consejo Universitario la creación de la Preparatoria Núm. 15, con la intención de cubrir la demanda de educación del nivel medio superior en el área sureste de nuestra ciudad.

Al doctor Roberto Moreira Flores se le encomienda, como coordinador general, la tarea de planear, programar y cubrir las actividades correspondientes para que en septiembre del mismo año esta preparatoria estuviera funcionando.

A principios de agosto de 1974 el balance de la recién gestada Preparatoria Núm. 15, a cargo del doctor Roberto Moreira Flores, era el siguiente:

Un proyecto de construcción en la zona sureste de la ciudad; un alumnado ya inscrito para iniciar clases en septiembre; una ideología innovadora ansiosa de ser plasmada en la realidad; un puñado de jóvenes egresados, inexpertos en la docencia, pero sobresalientes en su desempeño académico.

Así, pues, ante la imposibilidad de conseguir un edificio que albergara temporalmente la población estudiantil de la zona sureste, se tomó la decisión de la compra de un edificio ubicado en la Calzada Madero 3115 entre Simón Bolívar y Salvatierra al poniente. Con espíritu innovador y mente abierta el doctor Roberto Moreira Flores se dio entonces a la tarea de seleccionar a un grupo de profesionistas para que le ayudaran a plasmar su proyecto. A estos maestros se les encomendó la jefatura de las materias que integraraban el plan de estudios y se les denominó coordinadores.

Estos coordinadores se dieron a una primera tarea de seleccionar candidatos a maestros, con la característica de una asistencia a las aulas no para impartir una cátedra magisterial sino para asesorar y dirigir al alumnado en su avance académico previamente trazado por las jefaturas académicas.

En septiembre de 1974 se inician las actividades docentes en el plantel de Madero 3115 pero con un alumnado inscrito, en su mayoría, del sector sureste por lo que se les proporcionó transporte de ida y vuelta a lo largo del primer año escolar.

Iniciadas las actividades y nombrados los representantes de grupo, el doctor Roberto Moreira Flores, coordinador general, convocó a junta directiva, que lo nombró candidato a Director.

No es sino hasta marzo de 1975 que se inician las obras de un edificio en el fraccionamiento Florida al sureste, inauguradas por el entonces Presidente Municipal licenciado Leopoldo González Sáenz.

Dato curioso es que el zapapicazo de inicio de obras, se realizó en un terreno contiguo al asignado a la Universidad.

Esta primera generación de alumnos inició en septiembre de 1975 su tercer semestre aún en el edificio de Madero, pero se traslada a Florida en octubre del mismo año para ya continuar en el nuevo edificio recién inaugurado. En salones en un principio sólo señalado por cordones en el piso pero sin paredes que separaran aulas.

Se decidió en este entonces continuar con el edificio de Madero para atender a la población que en este sector se requería.

Los coordinadores, encabezados por el doctor Roberto Moreira Flores, se constituyeron en consejo técnico de la preparatoria y como su intención fue crear un modelo alternativo, analizaron el modelo de la «Open University de Inglaterra», «El Sistema de Instrucción Per-

* Texto presentado por la Dirección.